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　　□记者 王雪
　　通讯员 薛振 报道
　　本报10月26日讯 10月24日至
26日，全国无线电监测技术演练（第一
片区赛）在西海岸新区金沙滩啤酒
城举行，这也是该项赛事首次在新
区举办。
　　本次比赛共吸引来自全国的5支
省级代表队和2个企事业代表队参
赛。比赛科目分别为理论知识笔试、
非法设台查找、信号分析、干扰信号
查找和无人机信号测向及反制，演示
科目是空中监测平台实操展示。
  为全力做好服务保障工作，区工
信局（科技局、大数据局）牵头制定了
工作实施方案，区市场监管局、区卫
健局、开发区公安分局交警大队、区
广播电视台、黄发集团、薛家岛街道
办事处等10余家部门单位参与赛事
保障，确保比赛顺利进行。

全国无线电监测技术
演练在新区举行

　　□文/图 本报记者 丁一

　　10月26日11时14分，搭载神舟十七
号载人飞船的长征二号F遥十七运载
火箭在酒泉卫星发射中心点火发射。
约10分钟后，神舟十七号载人飞船与火
箭成功分离，进入预定轨道，航天员乘
组状态良好，发射取得圆满成功。
　　为培养学生爱国主义情感，深刻
感悟载人航天精神，西海岸新区各学
校组织师生观看了发射直播。广大师
生心潮澎湃，无不为祖国的航天事业
感到骄傲。
　　在文汇中学，师生一起守在屏幕
前关注神舟十七号发射实况，随着神
舟十七号载人飞船顺利腾空，大家激
动不已。816班学生张潇月告诉记者：

“新一代航天人在攀登科技高峰的征
程中，以顽强的意志、杰出的智慧以及
特有的崇高境界，铸就了载人航天精
神。作为一名新区学子，我将以他们为
榜样，努力学习，刻苦钻研，立志为建
设航天强国贡献一份力量！”
　　文汇中学教师袁珂表示：“神舟十
七号载人飞行任务彰显了我国航天科
技实力的不断攀升。我坚信，在载人航
天精神的支撑和引领下，我国航天事
业定会矢志不渝，逐梦星辰大海，在新
的伟大征程中谱写时代新华章。作为
一名人民教师，我将以更加饱满的热
情，全身心地投入到工作当中去，为国
家培养更多高素质人才。”
　　上午11时14分，在青岛黄海学院，
收看直播的师生早已坐在教室里，聚
精会神地看着大屏幕。对于神舟十七
号飞船的发射，师生们充满了期待，火
箭点火发射的那一刻，现场响起一片
热烈掌声。“观看完神舟十七号载人飞
船的发射，我心潮澎湃。作为大学生，
我们要从航天事业发展的辉煌历程中
汲取经验力量、提振信心斗志，不断激

发自己探索专业的热情，扎实学好专
业知识，为全面建设社会主义现代化
国家贡献青春力量。”黄海学院商务英
语专业大一学生徐子晴说。
　　黄海学院国际商学院辅导员王桐
说：“回顾中国航天事业的发展，中国航
天人把热爱祖国的积极信念、科学务实
的工作作风、默默奉献的高尚品质一起
写进了浩瀚太空。作为一名高校工作者，
我要把特别能吃苦、特别能战斗、特别能
攻关、特别能奉献的载人航天精神融入
到工作中，着眼学生长远发展，发挥产教
融合的优势，培养更多新型技能人才。”
　　在中国石油大学（华东），全体师
生屏息凝神，共同期待着神舟十七号
载人飞船发射升空的历史时刻。看到
电视屏幕里出现飞船成功发射的画
面，大家心潮澎湃，不约而同地鼓起了
掌。“令我印象最深刻的就是航天员江
新林，他在地上驾驶过坦克，在天上飞
过战斗机，今天又驾乘神舟十七号飞
向太空，面对不同的挑战，他总能放平

心态，脚踏实地，克服困难，最终书写
‘三连跳’的人生。在本次发射任务中，
先进的遥感技术不断地监测飞船的姿
态和位置，为其能够快速、准确、平安
到达空间站提供了有力的保障。未来，
我会努力学习遥感技术，将其应用在
祖国广阔天地上，为耕地保护、海洋环
境 监 测、城 市 发 展 规 划 提 供 技 术 支
撑。”中国石油大学（华东）地理信息科
学专业学生雷琨皓说。
　　中国石油大学（华东）海洋与空间
信息学院教师盛辉说：“今天，神舟十七
号载人飞船发射取得圆满成功，我国载
人航天工程发射任务实现30战30捷。作
为一名从事遥感技术的教师，我感到骄
傲与自豪。航天事业的一次次成功，意
味着我国综合国力的提升，作为一名高
校教师，我将坚持为党育人、为国育才，
聚焦国家重大战略需求和区域经济社
会发展需要，努力培养摄影测量与遥感
领域拔尖创新人才，为教育强国、科技
强国、人才强国建设贡献力量。”

　　□记者 董梅雪 报道
　　本报讯 10月25日，2023中国
化工园区论坛在福建泉州召开。会
上，中国石油和化学工业联合会发
布了2023化工园区高质量发展综合
评价结果，青岛董家口化工产业园
获评2023最具发展潜力化工园区。
　　董家口化工产业园2018年9月
获省政府批复，2023年8月完成扩
区，总面积达到21.79平方公里，是具
备国际深水大港优势的省级化工园
区。园区以发展新型化工产业为主
导，重点发展轻烃综合利用、化工新
材料、高端专用化学品三大方向，初
步形成了以海湾化学为代表的乙烯
产业链、以金能化学为代表的丙烯
产业链、以益凯新材料和双星轮胎
为代表的碳四产业链和以新技术引
进、新成果转化应用为重点的高端
专用化学品板块，已呈现龙头带动、
集群发展态势。

神舟十七号载人飞船发射成功在新区广大师生中引发热烈反响

攀登科技高峰，追梦星辰大海

青岛黄海学院师生收看神舟十七号载人飞船发射直播。

董家口化工产业园
获评2023最具

发展潜力化工园区

抢抓黄金期，建设再提速
　　□记者 张静 报道
　　本报讯 金秋十月是丰收的季节，
也是项目建设的黄金时期。作为青岛市
城市更新和城市建设三年攻坚行动重
点项目，近日，青钢余热综合利用项目
已进入节点攻坚阶段。
　　目前，该项目全线7个施工段正全力
推进，其中化工园区段位于化工管廊和
电力管廊之间，施工难度大。为最大限度
减少项目施工对管廊的影响，作为建设
单位的青岛西海岸公用事业集团积极制
定施工保护方案，增加安全防护措施，

在保证管廊安全和工程质量的同时，大
幅提升工程进度。现已完成该段90%的
支墩浇筑，比原定工期提前2个多月，目
前进入管道焊接阶段，预计11月底完成
该段的管道安装工作。除此之外，为确
保项目如期投用，其他施工段建设也
在加紧施工。
　　据悉，青钢余热综合利用项目由
青岛西海岸公用事业集团总投资约
2.17亿元建设，项目自青岛特钢供热
首站出线，沿横河东岸和滨海大道北
侧向东敷设DN1400-DN1200供热

管线8.2公里，在滨海大道与港润大道
交会处接入华能长输供热管线，同步
在青岛特钢首站内安装4台水泵及相
关辅助设施。截至目前，项目已完成总
工程量的55%，预计今冬采暖季将具
备投用条件。项目投用后，预计每个采
暖季可节省标准煤11.7万吨，减少烟
尘排放23.35吨，减少二氧化碳等有
害气体排放13.5万吨，对推动构建西
海岸新区“一网多源”供热运行新格
局，助力实现“双碳”目标具有重要
意义。

青钢余热综合利用项目建设进度已过半，预计今冬采暖季将具备投用条件
发挥特色资源优势
全面推进乡村振兴

（上接第一版）详细了解特色种业发
展、企业运营等有关情况。他强调，
要深入贯彻落实习近平总书记关于
实现种业科技自立自强的重要指示
精神，持续加大肉牛种业创新力度，
不断提高产品质量，积极拓展销售
渠道。要发挥产业优势，让村民参与
到肉牛养殖中，带动村民共同致富。
各有关部门要加大对企业的支持力
度，助力项目做大做强，以产业振兴
带动乡村振兴。在青岛盛禾源农业
科技有限公司，王清源听取了企业
经营及未来规划情况汇报，鼓励企
业继续加大科技投入，开展育种攻
关，助力西海岸新区建设国际种都。
　　调研中，王清源还到铁橛山检
查森林防火工作，认真察看防火点
值班值守、封山管控、设备使用等防
火措施落实情况。他强调，11月1日
起将进入“防火季”，要切实加强应
急物资储备，做好消防设施日常维
护保养，确保关键时刻拉得出、用得
上。要全面压紧压实森林防火责任，
以更加负责的态度、更加严格的措
施、更加务实的作风，筑牢新区森林
防火安全防线。

（上接第一版）全山系防灭火演练，积
极做好防灭火应急准备工作，加强林
区火源管控。
　　会议指出，政务督查工作要紧紧
围绕工委管委中心工作，督重点、抓重
点，坚持要事优先，做到科学精准。要
全面提升督查督办质效，加大未办结
事项办理力度，精心谋划好明年民生

实事项目。
　　会议强调，要不断提升公众诉求
受理处置质效，进一步规范诉求办理
流程，着力推动疑难事项攻坚，持续提
升群众获得感和幸福感。要科学、精细
划分好社会治理网格，明确网格员职
责范围、工作标准。要充分利用好城市
云脑，强化科技支撑，全面提升新区基

层治理工作水平。
　　会议指出，新区老年助餐标准较
以往有较大提升、全市领先。要积极稳
妥推进工作开展，确保全区助餐设施
应开尽开，抓好政策宣传引导，探索助
餐机构提升运营效益的方式途径，把
好事办好办实。
　　会议还研究了其他事项。

（上接第一版）提升境界中补齐发展
短板。要聚焦群众诉求办理、保交楼、
义 务 教 育 学 位 供 给、城 市 管 理 等 领
域 ，深 刻 反 思 工 作 中 存 在 的 痛 点 堵
点，坚持人民至上、系统观念，以“刀
刃向内”的决心抓好整改，推动工作

实现新提升。
　　会议强调，要统筹谋划好明年的
工 作 思 路 和 重 点 任 务 ，结 合 经 略 海
洋 、全 省 绿 色 低 碳 高 质 量 发 展 先 行
区、青岛都市圈等重大战略 ，谋划一
批事关长远的大项目。要谋划好明年

基础设施和社会公益性项目，加强项
目前期论证 ，把务实节俭、精打细算
贯穿全过程 ，精准严格把关 ，切实提
高项目质量。要认真研究上级政策动
向 ，积极向上汇报沟通 ，争取更多资
金支持、政策支持和国家改革试点。


